

Omnisports

## Pour en finir avec le « bricolage » de la formation

Débat. Le Sco espère se doter d'un centre de formation digne d'un club professionnel. La question fut d'actualité, lundi soir.

Lundi soir, à l'hôtel d'Anjou, le club des Cent Cravates d'Angers présidé par Jean-François Dutour, organisait un dîner-débat autour du thème de la formation. Pour l'occasion des hôtes de marque étaient présents : Erick Mombaerts, sélectionneur de l'équipe de France espoirs, Hervé Guégan, responsable du centre de formation de Lorient, Jacky Thibault, chargé du projet de création du centre de formation d'Angers SCO, Daniel Chocteau, président de la section amateur du Sco, Alain Pascalou, directeur sportif du Mans UC, Jacques Catel, directeur de la formation à Cholet Basket, Jean-François Martin, entraîneur des espoirs de Cholet Basket ou encore Jean-Louis Garcia et Olivier Pickeu sont venus alimenter un débat animé par Fabrice Gasdon d'Angers 7.

### État des lieux

La première partie du débat était concentrée sur la situation actuelle de la formation angevine. Jean-Louis Garcia, Olivier Pickeu et Daniel Chocteau ont dressé un bilan depuis l'arrivée de l'équipe dirigeante. Olivier Pickeu a rappelé que la priorité restait

« la pérennisation des résultats de l'équipe fanion avant de se projeter sur le centre de formation ». Jean-Louis Garcia, a pour sa part, salué la confiance qui régnait entre lui, les éducateurs et les dirigeants sur le projet de formation. « Dès mon arrivée, l'entente avec Messieurs Bernard et Chocteau a été bonne. J'ai pu avancer mes arguments. Mais concrètement, on ne peut pas en rester là, il y a un certain nombre de dysfonctionnements qui gênent notre travail ». Des reproches concernant l'éloignement des différents sites d'entraînements. M. Chocteau a déploré « un véritable bricolage, de qualité certes, mais qui vient gâcher les efforts des techniciens ».

### Différentes pistes

Pour pouvoir se projeter vers l'avenir, Jacky Thibault a évoqué la création d'un pôle de formation multisport, à l'image de ce qu'il se fait actuellement à Toulouse. Le coût financier restant le nerf de la guerre (les estimations tournent autour de 3 à 4 millions d'euros), Alain Pascalou du MUC 72 et les dirigeants de Cholet



L'entraîneur de l'équipe de France espoirs, Erick Mombaerts avec en mains le maillot du Sco, a participé à ce débat, aux côtés de Jean-François Dutour.

Basket ont mis en avant leur partenariat avec des établissements scolaires publics. L'exemple du FC Lorient présenté par Hervé Guégan est peut-être

synonyme d'espoir pour Angers. Auparavant la situation du club breton était similaire avec l'éclatement des sites. Depuis l'apparition d'un centre unique, de taille modeste certes, cela permet d'attirer de plus en plus de jeunes de la région. Olivier Pickeu, sans s'avancer, s'est néanmoins montré optimiste pour la suite des événements.

### Rayonnement local

Érick Mombaerts l'a martelé à plusieurs reprises. « Le meilleur centre de formation, c'est votre école de foot. Il y a malheureusement beaucoup plus d'échecs avec des jeunes venus de l'extérieur ». Hervé Guégan a néanmoins nuancé que cela lui paraissait difficile d'effectuer un recrutement purement régional. Pour conclure, Jacques Catel a souligné le véritable pari de la formation. « Je comprends qu'avec la pression certains entraîneurs ne fassent pas confiance aux jeunes mais pour pouvoir se démarquer de la concurrence, il faut une véritable lisibilité et de la patience car cela reste fragile ».